

II-2519 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates
XIV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 1289/J

1977-06-29

A N F R A G E

der Abgeordneten DDr. König, Dr. Fiedler
und Genossen

an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten
betrifft Nichtantreten des südafrikanischen Welt-
rekordschwimmers JONTY SKINNER beim "Turnier der Nationen"

In der KRONENZEITUNG vom 12. Juni 1977 wird berichtet,
daß auf Intervention des österreichischen Außenministers
der südafrikanische Weltrekordschwimmer Jonty Skinner
beim "Turnier der Nationen" in Wien nicht antreten darf.
Ein solch einmaliger Akt politischer Diskriminierung
von Sportlern widerspricht nicht nur dem völkerver-
bindenden Anliegen internationaler sportlicher Wett-
bewerbe, sondern erscheint auch neutralitätspolitisch
bedenklich. Eine derartige Haltung, die die KRONEN-
ZEITUNG als "Mastdarmakrobatik gegenüber der UNO-Mehr-
heit" und "rückgratlose Liebesdienerei gegenüber der
UNO und ihrer kommunistischen unterentwickelten Mehr-
heit" bezeichnet, ist für die Mehrheit unserer Be-
völkerung unverständlich und geeignet, unser Land in
ein schiefes Licht zu setzen. Auch die Rücksichtnahme
auf die viel zu groß gebaute UNO-City und die nunmehr
eintretenden Schwierigkeiten, sie zu füllen, können
ein solches Verhalten nicht rechtfertigen.

Die unterzeichneten Abgeordneten stellen daher an den
Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten folgende

A n f r a g e :

- 1) Hat der Weltrekordler Jonty Skinner die Absicht ge-
äußert, in Wien am "Turnier der Nationen" am 18.
und 19. Juni 1977 teilzunehmen?

- 2) Wurde das Außenministerium in dieser Angelegenheit von irgendeiner Seite aus befäst oder aus eigenem aktiv?
- 3) Haben Sie, Herr Minister, in dieser Frage - so wie von der KRONENZEITUNG berichtet - einen Brief an den Unterrichtsminister geschrieben?
- 4) Wenn ja, wie lautet dieser Brief im Wortlaut?
- 5) Welche Reaktion erfolgte seitens des Unterrichtsministeriums?
- 6) Stimmt die Information der KRONENZEITUNG, wonach das Unterrichtsministerium einen Brief an den Schwimmverband im Sinne der Intervention des Außenministeriums verfaßt hat?
- 7) Wie lautet dieser Brief im Wortlaut?
- 8) Trifft es zu, daß der offizielle Weltrekord Skinners von schwarzafrikanischen Staaten anerkannt worden ist?
- 9) Ist es richtig, daß Skinner im Vorjahr in Paris an den Start gehen durfte und die sowjetischen Schwimmer keinerlei Veranlassung eines Protests oder gar einer eigenen Absage gesehen haben?
- 10) Ist die Meldung der KRONENZEITUNG zutreffend, daß Skinner überdies nicht als Südafrikaner, sondern als Mitglied des amerikanischen Schwimmvereins "Central Jersy" startet?
- 11) Stehen Sie persönlich zu einer direkten oder indirekten Ausladung Skinners vom "Turnier der Nationen" und mit welcher Begründung?
- 12) Wenn nein, was haben Sie unternommen, um die Teilnahme Skinners in Wien zu ermöglichen?